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HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DA GRANDE DOURADOS
Rua Ivo Alves da Rocha, nº 558 - Bairro Altos do Indaiá

Dourados-MS, CEP 79823-501
- h�p://hugd.ebserh.gov.br

Ata - SEI nº 8 Reunião CGC e SGC/2020/SGC/CGC/COMIS/SUPRIN/HU-UFGD-EBSERH

 

Dourados, 19 de maio de 2020.

  

Aos dezenove dias do mês de maio de 2020, às 09h, em videoconferência, reuniu-se o Comitê de Gerenciamento de
Crise (CGC) e Subcomitê de Gerenciamento de Crise (SGC). O Prof. Alisson inicia a reunião agradecendo a presença e
disponibilidade de todos os presentes. Assuntos Gerais: O Presidente do CGC explica que a necessidade da reunião,
foi o aumento de casos confirmados de covid-19 no município de Dourados. Faz uma contextualização sobre as
atribuições dos membros do SGC, os quais devem prestar assessoramento para a tomada de decisão do CGC,
defende que podem ser convidados alguns profissionais para par�cipar das reuniões, explica ainda que, somente os
membros do CGC tem poder de voto. Acrescenta que as reuniões são registradas em atas, que as mesmas não estão
sendo gravadas. Solicita aos presentes o sigilo quanto aos assuntos sensíveis, defende que esta gestão não quer
informações distorcidas, que cabe aos gestores presentes, transmi�r às equipes as deliberações. Informa ainda que,
as pautas devem ser encaminhadas as respec�vas gerências, as quais irão analisar e encaminhar à Superintendência,
através do e-mail da superintendencia.huufgd@ebserh.gov.br. Pautas Superintendência: 1. Revisão do plano de
con�ngência vigente. O Prof. Alisson inicia a pauta comentando sobre a revisão do plano vigente, destaca a
preocupação com o aumento de casos de covid-19, especialmente entre a população indígena. Defende que o
aumento de casos acarreta na possibilidade de aumento da procura por leitos, bem como insumos e recursos
humanos. O Superintendente solicita a contribuição do Dr. Hermeto na pauta abordada. O Dr. Hermeto comenta que,
no momento, ainda não está havendo um aumento, que há alguns casos esporádicos de covid. Defende que são
muitas informações a cada dia, mas que todas as condutas são planejadas e discu�das com base em critérios
técnicos. Argumenta que as condutas são discu�das com a infectologia, CCIRAS, equipe mul�profissional, farmácia e
laboratório. Explica que a Rede Ebserh testou o uso da hidroxicloroquina, an�-coagulantes, cor�coides, realizados em
protocolos e ensaios clínicos, defende que irá ser feito, mas com cautela e dentro dos limites de segurança. O
Superintendente defende que a gestão atual entende que o melhor caminho é o técnico, com cautela, prudência e
responsabilidade, pois o covid irá passar, entretanto, as ações realizadas serão avaliadas e julgadas, diante disso,
chancela o posicionamento do Dr. Hermeto. 2. Estudo de Viabilidade - Plano de Con�ngência UMC (3ª etapa). O
Superintendente inicia a pauta defendendo que a revisão do plano foi uma solicitação da Ebserh, pede que todos
colaborem com as contribuições técnicas. Explica que o estudo da viabilidade u�liza o UMC como referência para
covid, explica que desde março está em discussão com a Reitoria sobre a possibilidade de u�lização do UMC. Alega
que a Reitoria construiu uma parceria com o Estado e com o Município para oferta de leitos, acrescenta que o Dr. Luiz
Augusto realizou o estudo preliminar da viabilidade, apresentando a oferta de 66 leitos de UTI, sendo que o hospital
ofertaria o serviço e outros atores (Ebserh, Estado e Município) fariam o aporte restante. Entretanto, no dia
15.05.2020, em reunião entre a Governança do HU e representantes do Estado (Dr. Ricardo do Carmo e Dra Andyane
Te�la) foi apresentado pelo HU que a finalização e entrega da obra serão 30.06 e 31.07, respec�vamente. Diante
disso, o Estado propõe a oferta de 20 leitos de UTI e 46 leitos de enfermaria. O Prof. Alisson defende que será
ins�tuído um Grupo de Trabalho para execução e implantação do Plano de Con�ngência 3ª etapa, que será composto
pela governança, divisões e equipe de assessoramento técnico. Gerência Administra�va 1. Equipamentos de
Proteção Individual. O Superintendente solicita ao Gerente Administra�vo que comente sobre a pauta. O Sr. Vagno
defende que as compras públicas estão atreladas a lei, que mesmo havendo flexibilização, as fases preliminares
devem ser realizadas. O Gerente alega que as despesas foram separadas, que existem as compras ro�neiras e as
relacionadas ao estado de emergência. Explica a procura por insumos está muito grande, ocasionando aumento de
preços, além da falta de insumos no mercado. Explica que nesse contexto, à Ebserh/Sede centralizou as compras, a
qual é realizada em maior escala, o que proporciona a possibilidade de melhor preço. Acrescenta que no HU-UFGD
são feitos os empenhos e a execução. O Sr. Vagno defende que a compra centralizada melhorou, mas não resolveu o
problema, que con�nua tendo dificuldades, explica que o HU recebeu 14.000 máscaras N95, porém, essas não estão
de acordo com as orientações da ANVISA, logo o pagamento foi suspenso e as máscaras re�das no almoxarifado,
acrescenta que está aguardando orientação da Ebserh. O Gerente argumenta que recebeu máscaras de doação da
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Unigran, que tem um processo, o qual foi aberto antes da crise, com vistas à aquisição de 5.000 máscaras, porém o
fornecedor alterou o preço. Acrescenta ainda que, o HU-UFGD tem estoque para 6 semanas, e que outras
alterna�vas estão sendo estudadas. A Sra Fernanda Ritz comenta que o COREN realizou ao HU a doação de 200
máscaras N95. O Prof. Alisson defende o uso racional de EPIs, argumenta que é uma orientação da Ebserh, que deve
ser uma medida de gestão, a qual visa atender o maior número de colaboradores por maior prazo. Solicita que os
presentes conscien�zem as equipes sobre o racionamento. Gerência de Atenção à Saúde 1. Uso obrigatório de
máscaras no HU-UFGD; A Gerente de Atenção à Saúde apresenta a pauta, para que juntamente com o SGC e CGC,
seja pensado uma forma de norma�zar o uso obrigatório de máscaras de tecido para acompanhantes de pacientes
no HU-UFGD. Acrescenta que a ANVISA norma�zou, mas pretende saber, se obrigar, terá que fornecer a máscara para
quem não trouxer e quem irá higienizar? A Sra Thaisa comenta sobre os acompanhantes na maternidade, explica que
a gestante tem direito a acompanhante em todas as fases do parto (pré-parto, parto e pós-parto), mas que em
discussão com a equipe da maternidade, foi pensado na possibilidade de suspensão no pós-parto. A Sra Renata
explica que no pós-parto ficam em média 9 pessoas na enfermaria, dificultando o distanciamento social. Argumenta
que a suspensão visa proteger mães, recém-nascidos e equipe. O Superintendente argumenta que a permanência
dos acompanhantes no HU em situações legais, não poderá ser suspensa, porém no caso da maternidade, é
jus�ficado pela equipe técnica, com o obje�vo de proteção do paciente. A Sra Renata defende que muitos
acompanhantes chegam de máscaras, os que não têm, está sendo fornecido, mas que essas máscaras devem ser
trocadas a cada 2 horas. A Sra Ângela argumenta que está sendo elaborado um POP para norma�zar a u�lização de
máscara de tecido para profissionais administra�vos no HU-UFGD. Sobre a u�lização da máscara de tecido para
acompanhante, a profissional alega que se ofertado, a demanda será muito grande, se oferecer para o
acompanhante, terá que trocar, o controle será muito di�cil. Propõe manter o acompanhante no quarto, evitar sua
circulação, evitar trocas de acompanhantes, conscien�zando que é para o seu bem, do paciente e da equipe. O Sr.
Vagno ressalta que uma coisa é obrigação de uso, e outra coisa é obrigação de fornecimento. A Gerente de Atenção à
Saúde propõe uma solução mista, a elaboração de um regulamento, obrigando a u�lização de máscaras para
acompanhantes e visitantes, sem o fornecimento por parte da Ins�tuição, bem como a restrição da circulação dos
mesmos. O Prof. Alisson solicita que a Gerente, juntamente com as áreas técnicas construa a minuta de Resolução.
Os membros do CGC aprovaram o encaminhamento. 2. Recursos humanos da maternidade (casos na reserva
indígena); pauta transferida para a reunião no dia 19.05.2020. 3. Movimentação de colaboradores. pauta transferida
para a reunião no dia 19.05.2020. 4. Insalubridade Covid. pauta transferida para a reunião no dia 19.05.2020. Nada
mais a ser tratado, a reunião foi encerrada às 11h05. E para constar, eu, Jakeline Cavalcante Barbosa Flores,
secretária do SGC, lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, será assinada por todos os presentes.

 

Membros convocados:
Alisson Henrique do Prado Farinelli ;
Jakeline Cavalcante Barbosa Flores;

Gabrielle Leite dos Santos Rosa;
André Luís de Queiroz Telles;

Andyane Freitas Te�la – ausência jus�ficada;
Ângela Mendonça de Souza;

Antonio Idalgo de Lima - ausente;
Armando Jorge Júnior;

Carla Cris�ane Urnau Veiber;
Carlos Alexsander Simão Narciso Junior;

Daniel Salas Steinbaum - ausente;
Daniel Gallina Mar�ns Abrahão - ausente;
Edméia Barrios de Azambuja Gonçalves;

Fernanda Raquel Ritz Araújo;
Flávia Lefort Lamanna;
Hélcio de Brito Lima;

Hermeto Macario Amin Paschoalick;
Juvenal Rodrigo Padilha - ausente;
Leandro Marcel Freitas e Santos;

Lilian Dias Cas�lho Siqueira;
Luiz Augusto Freire Lopes – ausência jus�ficada;

Marcos Luís Faleiros Lourenção;
Mariana Fabiane Garcia Travassos;

Paulo Serra Baruki;
Rafael Domingues de Moraes - ausente;
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Renata Rodrigues de Paula;
Thaisa Pase;

Thays Rocha de Carvalho Correa Silva – ausência jus�ficada;
Thiago Augusto Be�a�;

Vagno Nunes de Oliveira.
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